



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

SÁBADO 18 DE SETIEMBRE DE 2010

MINISTRO

JORGE VILLASANTE ARANÍBAR ASUMIÓ CARGO DE MINISTRO DE LA PRODUCCIÓN

El ministro Jorge Elisban Villasante Aranibar asumió el Despacho de la Producción, en una ceremonia privada que marcó la despedida de José Gonzales Quijano. Durante su presentación, el ministro manifestó que su gestión se caracterizará por dar prioridad a los intereses del país y que continuará con el plan estratégico y las líneas maestras del Ministerio de la Producción, en lo concerniente a los sectores de Pesquería y de MYPE e Industria. (Radio San Borja web site)

<http://www.radiosanborja.com/index.php/actualidad/nacional/7860-jorge-villasante-aranibar-asumio-cargo-de-ministro-de-la-produccion?tmpl=component&print=1&page>

PESQUERÍA

ANCHOVETA

298.4 mil toneladas sumó el desembarque de anchoveta para el consumo industrial en el mes de julio. Fuente INEI (Expreso 1a)

PESCADORES PASARÍAN A LA ONP

La Superintendencia de Banca y Seguros y AFP (SBS) estudia la posibilidad de transferir a los siete mil jubilados de la Caja del Pescador a la Oficina de Normalización Previsional (ONP), como solución definitiva a este problema. Así lo reveló el congresista de Solidaridad Nacional Isaac Mekler, tras reunirse con el superintendente de la SBS, Felipe Tam Fox, y representantes del gremio de pescadores del Callao. El traslado vendría acompañado con un bono especial para aquellos que reciben exiguas pensiones, y éstas puedan ascender a un monto no menor de S/. 415.

El pasado lunes, tras 20 meses sin recibir sus pensiones, la SBS abonó el dinero correspondiente a agosto a los pescadores jubilados. (La República 14)

MYPE E INDUSTRIA

CADE EMPRENDEDORES REUNIÓ A 650 EMPRESAS

Luego de casi 20 horas de conferencias, charlas, exposiciones de las candidatas municipales y ruedas de negocios que dejarían S/.250.000 en acuerdos comerciales, ayer culminó la CADE Emprendedores 2010. Este encuentro fue organizado por el IPAE y se realizó en simultáneo en Arequipa, Cusco, Huancayo, Chiclayo y Huaraz. "Todo lo que he aprendido aquí es invaluable. Voy a ponerlo en práctica", dijo Moisés Mosquito, gerente comercial de D'Valle. "Quiero crecer rápido, por eso he creado mi negocio y he venido acá", dijo Lucía Rojas, fundadora de Servicios de Capacitación y Selección. Los participantes debatieron sobre oportunidades de negocio, asociación, financiamiento, uso de tecnologías y beneficios de los tratados comerciales. (El Comercio B3, La República 15)

MÁS CAPACITACIÓN

La reunión también sirvió para que se firme un convenio de cooperación entre el IPAE y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad). Por este acuerdo se ha creado el primer centro Empretec, lugar de formación que en un año espera capacitar a 3.000 empresarios. (El Comercio B3)

TLC CON EE.UU. PERMITE INGRESO A NUEVOS NICHOS

Prom-Perú informó que durante el primer semestre del 2010 los exportadores locales han desarrollado nuevos nichos de mercado en Estados Unidos aprovechando el marco legal estable del tratado de libre comercio con ese país. Mario Ocharán, coordinador de la oficina de inteligencia de mercado de esa institución, comentó que los beneficios unilaterales del ATPDEA vencen a fin de año, por lo que los canales de comercialización de EE.UU. prefieren trabajar con los productores peruanos por tener vigente un acuerdo comercial. (El Comercio B4)

BUSCAN MEJOR PRECIO PARA CAFÉ

La Coordinadora Nacional de Pequeños Productores del Comercio Justo del Perú y la Junta Nacional del Café informaron que organizaciones peruanas de pequeños productores de café pidieron mejorar el precio que reciben por el grano. (El Comercio B4, El Peruano 6, La Primera 6, Expreso 2a)

TIEMPO PARA LOS TRÁMITES BAJARÁ EN UN 70%

El tiempo de los trámites que realizan las empresas ante la Dirección Regional de Salud Ambiental (Digesa) para sus operaciones de importación y exportación de alimentos, bebidas e insumos se reducirá hasta en un 70% con el funcionamiento de la Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE), informó ayer Eduardo Cruz, director general de Digesa. Según explicó Cruz, Digesa tramita unos 200 expedientes diarios y seis mil al mes, y muchos de ellos demoran hasta 30 días, como es el caso de expedir una autorización sanitaria. (Expreso 3ª, La República 15)

RECICLAJE GENERÓ BENEFICIOS POR S/.1.270 MLLS. EL 2009

Mientras que para muchos la basura es un conjunto de desechos que hay que meter en una bolsa y dejar que se los lleven, para más de 120.000 peruanos es una oportunidad de trabajo. Todos ellos se dedican al reciclaje, un negocio que en el 2009 generó S/.1.270 millones en beneficios para el país, tanto por la venta como por el ahorro en combustible y materia prima (árboles y minerales) que se dejaron de usar al no tener que fabricarlos de nuevo. Según la presidenta de Ciudad Saludable, Albina Ruiz, solo el 4% de los residuos sólidos se recicla, es decir, unas 292.637 toneladas. (El Comercio B7)

MAÍZ MORADO BUSCA SU PRIMER MILLÓN

Prom-Perú informó que las exportaciones de maíz morado alcanzaron los US\$999.239 entre enero y julio del presente año. Estados Unidos, con más del 50% de los envíos, se mantiene como el principal destino, seguido por Japón y España. (El Comercio B8, Expreso 2ª, Correo 7, PERÚ 21-11)

EL INVERNILLO PRODUCE 20 .000 LITROS DE LECHE AL DÍA

Ubicado en el distrito de Pomalca (Lambayeque), el centro poblado El Invernillo produce alrededor de 20.000 litros de leche diarios. La producción es adquirida por empresas como Gloria y Nestlé, y por los programas sociales, informó Ever Altamirano, presidente del comité organizador de la primera expoferia ganadera que se realizará la próxima semana en esa localidad. (El Comercio B8)

PROPUESTAS DE GESTIÓN MUNICIPAL DIRIGIDAS A LAS EMPRESAS

Las candidatas a la Alcaldía de Lima Lourdes Flores y Susana Villarán presentaron ayer sus propuestas durante la CADE Emprendedores.

Ambas coincidieron en promover el uso del sistema de la ventanilla única para disminuir las trabas burocráticas, sobrecostos y barreras de los municipios. Villarán propuso que este tipo de trámites debería hacerse en línea, mientras que Flores dijo que es necesario estandarizar los trámites. Sobre la relación que debería tener la municipalidad con los gremios emprendedores, Villarán señaló que el municipio debe ser la autoridad que dialogue porque "el emprendimiento requiere concertación". Agregó que se debe crear el Consejo Regional de Emprendedores. "Quiero ser la gerenta de márketing para ustedes", añadió. (El Comercio B3, El Peruano 5, La República 3)

MIEL DE ABEJA ORGÁNICA SE VENDERÁ EN TODO EL MUNDO

Con una inversión cercana a los 800,000 nuevos soles, se instalará una miniplanta para la homogenización de la producción de miel de abeja orgánica en la ciudad de Lambayeque, anunció el gerente local del Instituto de Desarrollo del Sector Informal (Idesi), Segundo Guzmán Ballena. Para ello la Asociación de Promotores Apícolas Orgánicas de Lambayeque (Aspaol) suscribirá un contrato con el estado peruano, que desembolsará 67,000 nuevos soles para trabajar en el aspecto orgánico en la producción de la miel. (La Primera 21)

ACTUALIDAD

USA TODAY: PERÚ ES LA ECONOMÍA DE MAYOR CRECIMIENTO EN AL

Los mayores ingresos de Perú provenientes del comercio exterior y una estrategia de diversificación impulsan su crecimiento económico y su desarrollo social, señaló el diario estadounidense USA Today. El mayor énfasis en educación también ha tenido un gran

impacto sobre el nivel de vida de los peruanos; mientras que las mejoras en infraestructura y logística también contribuyen al crecimiento económico del país.

El Callao es uno de los puertos más importantes de América del Sur y el Aeropuerto Internacional Jorge Chávez fue elegido el mejor del continente en 2005, 2009 y 2010, dijo el diario en un suplemento titulado "Perú: La economía de más rápido crecimiento de América Latina". (Expreso 2ª, El Comercio B7, Correo 8, El Peruano 6, Perú 21-11)

"HABRÁ SANCIONES SI SE UTILIZÓ A OPERADORA PARA INTERCEPTACIONES"

El ministro de Transporte y Comunicaciones, Enrique Cornejo, expresó que habrá sanciones para quienes hayan actuado en las interceptaciones telefónicas en contra de la candidata a la alcaldía de Lima, Lourdes Flores Nano, si éstos utilizaron la infraestructura de la empresa operadora Telefónica para cometer este delito. En tal sentido, el ministro dijo que si la investigación demuestra que la interceptación telefónica a la candidata se hizo usando las instalaciones o personal vinculado a la empresa operadora, ésta tendrá que ser sancionada. Agregó que en este caso debe actuarse con prudencia y esperar que la Policía y el Ministerio Público investiguen y determinen las responsabilidades. (Expreso 2, El Comercio A8, La Razón 6, El Peruano 4, Perú 21-5)

CHANG REAFIRMA VOLUNTAD POLÍTICA DE DIALOGAR SI EL PARO ES LEVANTADO

El presidente del Consejo de Ministros, José Antonio Chang, reafirmó que existe la voluntad política del Ejecutivo para solucionar las demandas a través del diálogo y el consenso. La declaración de Chang fue producto de la negativa de la población de Espinar a levantar el paro indefinido contra el proyecto arequipeño de irrigación Majes Siguas II, el cual ya lleva seis días. Monseñor Miguel Cabrejos, presidente de la Conferencia Episcopal Peruana, viajó a la zona y recogió la decisión de los manifestantes, la que luego comunicó al primer ministro. (El Comercio A21, La República 5, Expreso 8, La Primera 3, La Razón 7, Perú 21-20)

ECONOMÍA CRECERÁ 8.7% EN EL TERCER TRIMESTRE DEL AÑO

La economía crecerá 8.7% durante el tercer trimestre de este año, manteniendo todavía un sesgo al alza, y 7% en el cuarto trimestre, proyectó el presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Julio Velarde.

Durante la presentación del Reporte de Inflación trimestral, Panorama Actual y Proyecciones Macroeconómicas, estimó que de esta manera la economía cerraría 2010 con un avance de 8%. En este sentido, explicó que se ajustó al alza la proyección de crecimiento de la economía a 8%, respecto al estimado en el reporte inflacionario anterior (6.6%) y al cálculo preliminar de la semana pasada (entre 7.5% y 8%). (El Peruano 6, La Razón 13)

NO SE DEFINE SI HAY DEBATE ENTRE VILLARÁN Y FLORES

La realización del debate entre Lourdes Flores (PPC-UN) y Susana Villarán (Fuerza Social) entró en un período de enfriamiento y, por lo pronto, quedó descartado que sea mañana como inicialmente se había previsto.

María Pérez Tello, representante del PPC-UN para las negociaciones sobre el debate, informó que podría efectuarse la próxima semana: "Estamos iniciando las conversaciones para que en la brevedad posible se realice el debate, que podría ser el próximo jueves o el próximo domingo". (El Comercio A9, La República 3, Perú 21 6)

COMISIONES DE PRESUPUESTO Y DEFENSA A FAVOR DE ELIMINACIÓN DE CÉDULA VIVA

La eliminación de la Cédula Viva como parte de la propuesta del Ministerio de Economía y Finanzas para aumentar el sueldo a los integrantes de la Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional cuenta con el respaldo de la bancada oficialista y será aprobada. Los presidentes de las comisiones de Presupuesto, José Távara Carrasco, y de Defensa e Interior, Wilder Calderón Castro, informaron que la bancada oficialista le dará el visto bueno al proyecto del MEF que sustentó la anterior titular de la cartera, Mercedes Aráoz. (La República 7)

100 MIL HECTÁREAS DE COCA ERRADICADAS

La meta de erradicación de coca ilegal en el Huallaga prevista para este año fue superada al registrar a la fecha 10,019.71 hectáreas, informó hoy el jefe de la División de Operaciones Especiales AntiDrogas del Huallaga, coronel Jorge Linares. El funcionario destacó que con esta cantidad erradicada se evitó la producción de alrededor de 77 toneladas de clorhidrato de cocaína. La meta para 2010 era destruir 10,000 hectáreas. El trabajo se lleva a cabo con el Proyecto Especial de Control y Reducción de Cultivos Ilegales en el Alto Huallaga (Corah), en los ejes operacionales Tingo María, Pucallpa y Aguaytía. (La Primera 21)

NO HABRÁ MÁS ESTÍMULO FISCAL

Ante el posible riesgo de que la economía peruana tenga presiones inflacionarias, el presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Julio Velarde, coincidió con el flamante ministro de Economía y Finanzas, Ismael Benavides, en la necesidad de retirar el plan de Estimulo fiscal.

El titular del ente emisor explicó que existía el riesgo de que la economía se sobrecalentara si el gasto fiscal seguía creciendo a las tasas de meses anteriores y no se subía la tasa de interés de referencia. Velarde asegura que esos temores ya fueron disipados. (La República 12, El Comercio A2, Expreso 1ª, Correo 7, Perú 21-9)

EL PRECIO DEL DÓLAR SE VA A RECUPERAR

...() Indicó además que difícilmente el tipo de cambio (nuevo sol frente al dólar) se siga apreciando (subiendo) y llegue a los S/.2.50 la unidad. Por el contrario, refirió que la consultora Consensus (que recopila proyecciones de economistas y bancos de inversión) proyecta que el precio del dólar subirá. Riesgo por trigo. Velarde, que hizo una presentación del reporte de inflación de setiembre, señaló que el único riesgo que podría empujar los precios hacia arriba serían los commodities alimenticios, básicamente el trigo, pero que la industria aún tiene un margen que no trasladó a los consumidores cuando elevó sus precios en el 2008. (Correo 7)

VILLANUEVA FUE INTERNADO POR PROBLEMAS DE SALUD

El Partido Aprista Peruano (PAP) informó ayer, a través de un comunicado, que el líder histórico de esa agrupación Armando Villanueva del Campo fue internado de emergencia en la clínica San Felipe por una dolencia respiratoria. Villanueva, de 94 años (nació el 25 de noviembre de 1915), está en la Unidad de Cuidados Intermedios de esa clínica. Por lo delicado de su estado requiere una atención permanente. (El Comercio A8, Correo 9, Expreso 6, Perú 21-7)

COOPERACIÓN JAPONESA

Ayer al mediodía en el Ministerio de Relaciones Exteriores se oficializaron los proyectos Programa de Conservación de Bosques y Mejoramiento de las Capacidades para Enfrentar los Desastres Naturales Ocasionados por el Cambio Climático, que se enmarcan en el Programa de Cooperación No Reembolsable del Gobierno de Japón para el Medio Ambiente Iniciativa Hatoyama. El primero se realizará gracias a la donación de 22 millones de dólares, y el segundo permitirá el abastecimiento de equipo pesado y camiones-cisterna para atender las zonas afectadas por desastres naturales. (El Comercio A10)